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周谷堆要搬家的消息早就听

说过，记者昨日在观摩的过程中听

到了最新进展：百大周谷堆大兴项

目一、二期工程于今年6月竣工，8

月份可实现蔬菜、水果、土特产市

场的搬迁。

“干货、粮油、肉类等暂时不搬

到新地点，等建好后再搬，争取

2014年完成全部搬迁。”合肥百大

集团董事长郑晓燕告诉大家，现在

周谷堆在全国重点市场排名第七，

等建好后，就可以排到第五位。

同时，这个大“菜篮子”除满足

合肥市未来城市人口消费需求外，

还将辐射省内全部二级城市及周

边江苏、江西、湖北、河南、湖南、福

建、浙江等省份，辐射半径400公

里，满足近2000万城镇人口的需

求，“在中部省会城市中，农产品供

应价格始终比较低。”

买蔬果、土特产
8月起换地方
时间：16：50

对象：菜篮子

2月17~19日，合肥召开市委中心组理论学习会议，其中17日自学，18日观摩，19日开会。

三国故地、包公故里，这两张曾经被提为合肥的名片，在昨日的合肥市委中心组理论学习会议上，吴存荣介绍，如今合肥最大的卖点是巢湖和创新，合肥已重新定位城市名片：大湖名

城、创新高地。与此同时，在昨日的市委中心组理论学习会上，吴存荣提前来了个大爆料：前不久，国务院在九江开会，重点说长江中游城市开发的问题，而这个开发将会把安徽拉进去。

记者 沈娟娟 俞宝强

合肥最大的“卖点”
是巢湖和创新

合肥到底是怎么定位

的？这个问题困扰了不少人，

也从来没有停止过讨论。

三国故地、包公故里，这

两张曾经被提为合肥的名片，

却让吴存荣摇头，“合肥三国

文化可圈可点，但放在全国范

围内看，合肥的影响力还比不

上荆州、赤壁等地方；包公仅

仅出生在合肥，但他从政的故

事都不发生在合肥。”

“合肥的资源禀赋，最大

的卖点是巢湖和创新。”在吴

存荣的眼中，打造“大湖名

城”、“创新高地”，通过对自身

独特卖点的高度提炼、深度挖

掘、充分发挥，构建具有较高

标识性的城市名片，“这将成

为合肥长远发展的无形财

富。”

排名靠前事先没有做广告
去年，合肥在各种社会组织和中介机构的评比中，幸福指数排名都是靠前的，比如在

中央电视台、国家统计局组织的全国“最具幸福感城市”评比中，合肥位列全国前三甲……

这么高的“幸福”肯定有“水分”！

面对不少市民的质疑，昨日，吴存荣在大会上进行了“辟谣”：“事先没有做广告，也没

有人去与组织方联系。评上一次，也许是偶然，但经常被选上，就不是巧合。”

幸福指数

星报讯（记者 沈娟娟 俞宝

强） 城湖共生，这是合肥市长

张庆军心中最理想的状态。如

何能让这一湖清水和一座城市

密不可分，张庆军喜忧参半，因

为目前巢湖治理任务是艰巨的，

但却是非常现实和迫在眉睫的

问题。

“大湖和名城是有机统一体，

分不开割不断，合肥建设发展必须

走城湖共生的道路。”张庆军认为，

巢湖治理要多汲取日本琵琶湖、北

美五大湖等大型湖泊治理的经验

教训，还要对偷排工业污染物的现

象“严防死守”。

张庆军现在想想还有些后怕，

如果发现得晚一些，污染了饮用

水，那会演变成恶性事件。

当然，这城湖共生仅仅有一湖

清水是不够的，张庆军介绍，合肥

必须高起点规划建设环巢湖生态

示范区，一湖清水，沿湖边有一座

活力四射、创新能力强的城市，那

就完美了。

合肥召开市委中心组理论学习会议,省委常委、合肥市委书记吴存荣：

湖南、湖北、江西、安徽打造“中四角”，合肥将“左右逢源”

东边带我玩，西边也要参加
在昨日的市委中心组理论学习会上，吴存荣提前来了个大爆料：前不久，国务院在九

江开会，重点说长江中游城市开发的问题，而这个开发将会把安徽拉进去。

“湖南、湖北、江西、安徽这四个省将有一个新的称呼：中四角。”吴存荣解释，中四角成

立后，合肥的位置显得很独特，“左顾右盼，左右逢源，东边带我玩，西边也要参加。”

吴存荣透露，现在“中四角”省会城市的书记和市长正在集中讨论并制定一个框架协

议，准备今后搞一个联合声明，就交通、城市规划、市场等一体化进行会商。

发展机遇

书记、市长带队观摩合肥大项目建设

周谷堆蔬果、土特产8月将搬进新家

“周谷堆蔬果、土特产8月将搬进新家；华南城项目一期6月开工，将增加5万个创业机会、20万个就业岗位；合肥两

大水库保护区居民将被迁出……”今年合肥市民的生活将发生不少变化。2月18日，合肥下起了雨雪。从早上8点至晚

上6点，省委常委、合肥市委书记吴存荣，合肥市市长张庆军分别带队观摩了累计19个合肥大项目建设现场。

记者 沈娟娟 俞宝强 文/图

华南城（合肥）项目总投资200亿元以上，一期规

划面积3000亩，投资约90亿元。

该项目是集专业市场、仓储物流、商业贸易等功

能于一体的超大规模现代综合商贸物流园。项目建

成后，将增加5万个创业机会、20万个就业岗位以及

数十亿元税收。

“预计6月18日全面开工建设。”华南城控股有

限公司相关负责人昨日告诉了大家一个好消息：今年

年底部分建筑的建筑面积将完成50%，2014年底一

期大部分就可以开业啦！

“合肥是华南城第八个项目，这个项目将是未来

2~3年华南城最后一个项目。”

将增加20万个
就业岗位
时间：8：20

对象：商贸物流

产品还没出来
就被包销
时间：8：42

对象：球墨铸铁件

说起球墨铸铁件，你肯定有点陌生，它是用于国

内外知名高端装备和汽车核心部件的铸铁件。

合肥东凌旭铸件工业有限公司球墨铸铁零部件

项目相关工作人员告诉记者，这个项目一期将于今年

5月竣工，7月可试投产，二期建设今年6月动工，明

年7月竣工投产，“一期所有产品已经被美国卡特彼

勒包销。”

这对合肥来说可是一件不小的事情，因为这将推

动合肥的汽车零部件生产工艺及技术，填补安徽在工

程机械及汽车大型铸铁零部件精密铸造方面的技术

空白，“东凌集团已决定将华东制造基地放在合肥桃

花工业园，另外还有两个项目扩张扩展。”

“我们有4个材料仓库，2个成品仓库，这样，把材

料从仓库运来直接送到生产厂房，生产出的产品直接

进成品仓库，这是我们跟别人的不同。”联想（合肥）产

业基地项目主要负责人透露，现在一条生产线一天可

投2000台。

不过，这不是满负荷的状态，以后随着人工熟练

和产能技艺提升，一条线可以投到5000台，“现在我

们只开白班，接下来要开夜班了。”

联想主要运营的两大主要品牌全在合肥生产，而

且60%销售到中国本地，另外40%销往全世界，2013年

将实现产量约1300万台，2014年达产后产量不低于

2000万台。

在联想的一个厂房，空置的厂房引起了吴存荣

的注意：“这还没开？什么时候开？”

“生产线今年会陆续架起来，按照原来的计划，差不

多6~7月生产线会架满。”相关负责人立即给出了回答。

白班不够
夜班接着干
时间：9：14

对象：电脑

矿山附近
不再脏乱差
时间：11：20

对象：铁矿

位于庐江县南部的罗河铁矿

可以称得上是一座宝藏，探明铁矿

石储量5亿吨，国家储委批准的储

量为3.4亿吨，还伴生有硫、钒、硬

石膏、铜、金、银等资源。

这个铁矿的最大特色是“现代

矿山”，采用高效的采选工艺技

术，实行清洁化生产，注重循环经

济和资源综合利用，“大家感觉矿

山总是脏乱差，但我们要打造成

绿色和人文矿山，就连水都是循环

利用的。”

书记精彩语录
全面建成小康社会实质

上是一场幸福的革命，只有更

加关注人的生活质量、发展潜

能和幸福指数，才能为发展注

入不竭动力。

未来合肥的建设与发展

要紧紧围绕这个湖，湖污则城

黯，湖清则城美。

“大湖名城”不仅是一味

地盖高楼、建大广场、修宽马

路，更是城市品质、内涵与细

节的提升，在于城市的个性

化、品质化与宜居化。

大湖名城是建出来的，更

是惯出来的。

我们要学习苹果公司，如

果没有乔布斯的二次创业，就

没有苹果今天的辉煌。

民营经济是草根经济，给

点阳光就灿烂，给点雨露就开

花。

城市名片

扩张也不要“摊大饼”模式
合肥在不断地长大，这对合肥城市空间的规划也提出了更高的要求。

1331，吴存荣这样形容合肥城市空间的布局。

“杜绝摊大饼式的扩张模式，着力优化提升中心城区。”吴存荣对“摊大饼”的扩张模式不

太认同，他认为，合肥在扩容提质巢湖、庐江、长丰3个城市副中心的同时，还要分类建设一批

美好乡村中心村，形成中心城区、卫星新城、特色城镇、美好乡村（社区）的城镇发展新格局。

城市空间

政府发挥“兜底”作用
打造“大湖名城”、“创新高地”，当然也是为了让老百姓生活得更幸福、更美好。

但是，对于一些特困群众的生活，吴存荣现场拍板：要关注特困群众生活，政府必须发挥

“兜底”作用，“多做‘雪中送炭’、‘济人之困’的实事，少干‘锦上添花’、‘花上垒花’的虚功。”

各个城市都在提“小康社会”的概念，合肥也不例外，吴存荣有一个想法：对合肥来说，

全民创业是进入小康社会的重要途径。

特困群众

先让主干道多点“合肥味”
“巴黎的房子一样高，全是那种风格，如果每个建筑都不一样，巴黎有特色吗？”吴存荣

反问在场所有人，细节对于城市特色来说很重要，“合肥建高楼以灰色为主，少量黄色的，

线条则以竖的为主。”

参加会议的有各个县区的一把手，吴存荣布置起了功课，让县区梳理下各条街道，“城

市扩张速度不得了，先从主干道开始抓起，在精细化上下功夫。”

合肥特色

合六、合淮路要成一级公路
现在，合六路和合淮路的经营权已经全部收回来了。

“由合肥市融资，按一级公路进行改造，马上就开工干，将来合巢、合安等全部都是一

级公路。”吴存荣很高兴地宣布，这样，合肥到淮南、六安又多了快速通道。

在合肥的一些重大项目上，合肥将推进区域性特大城市基础框架体系及枢纽工程建设，

尤其要确保新机场上半年投入使用，明年上半年建成高铁南站枢纽、集装箱港口二期工程。

枢纽工程

合工大智能制造研究院下半年动工
“合工大在3D打印、工业技术上有很多研究成果，最近参照中科大先进技术研究院的

方式，已经将方案做出来了。”吴存荣透露，将和合工大共建智能制造研究院，下半年就要

动工建设了。

市校共建

保护区内
近3万人需搬迁
时间：15：20

对象：水源地搬迁

董大水库水源地土地整治项

目位于董铺水库和大房郢水库一、

二级水源地保护区内，涉及三十岗

乡、大杨镇和林店街道，约2.92万

人。经初步测算，安置房建设面积

约需175万平方米，总投资约60

亿元。

据悉，目前按照“先建后拆”

的原则，去年6月已启动卫庄复建

点项目建设。占地 114.65 亩，总

建筑面积约 19 万平方米，预计

2014年上半年竣工交房。近期，

拟再分批启动小钱郢、三十岗集镇

两个复建点建设。

中科大先研院
研究生计划
达1000名
时间：16：00

对象：先进技术

目前，中科大先进技术研究院

首批入驻研究院的创新联合体已

达10家。

研究院通过校企合作，建立

“特色培养+专业导师+创业辅

导”的人才培养新模式，已经完

成了 2012 年 300 名工程类研究

生的招生工作，今年在院研究生

计划达到 1000 名，首批确定了

10 名左右的工程类研究生企业

导师。

研究院通过与国际著名高校、

企业共建创新单元、人员互访等方

式，不断加强对外合作交流。

2月18日，吴存荣在联想（合肥）产业基地现场观摩。

吴存荣谈到环保问题大动肝火

发生污染事件，肯定有人要丢乌纱帽
星报讯（记者 沈娟娟 俞宝强）

在昨日下午的会议中，吴存荣一直

心平气和，但当谈论到环保问题时，

大动肝火，并告诫各位“大佬”，必须

把好环保关，如果招到“污染企业”

进来，别怪到时“翻脸不认人”。

“污染事件发生，必须要有人

负责，肯定有人要丢掉乌纱帽。”

吴存荣介绍，特别是县区一级，在

招商引资时，要多留个“心眼”，不

能“捡到篮子就是菜”，为了经济

发展，而不顾及环境保护。

吴存荣在会上表示，环保部

门责任重大，今后如果发现有违

法企业偷排漏排等，导致环境污

染事件发生，而环保部门却没有

检查出来，那么相关负责人就地

免职，没有情面可说。

张庆军支招城湖共生

高起点规划建设环巢湖生态示范区


